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265. Le ministère du Saint-Esprit
(Jean-Jacques Meylan, le 15 mai 2016)
Résumé. « Personne n’a jamais vu Dieu … » Jn 1.18 ; « … l’Esprit …vous conduira … » Jn 16.13.
Dieu est trinitaire : Dieu le Père : Créateur - Origine de toutes choses - Souveraineté. Dieu le Fils :
L'Incarnation (Dieu devenu homme) - L'œuvre du salut. Dieu le Saint-Esprit : Communique aux hommes le
Père et le Fils.
Ce que l'Esprit est pour nous : Il fait de nous des fils de Dieu : Rm 8.15 - Nous libère : 2Co 3.17 - Répand
l'amour et la joie : Ga 5.22 ; Rm 5.5; 1Th 1.6 - Nous amène à la paix et la vie : Ga 5.22 ; Rm 8.6 - La patience,
la bonté, la justice : Ga 5.5, 22 ; Ep 5.9 : Le fruit de l’Esprit, c’est l’amour, la joie, la paix, etc. Ga 5.5, 22 ; Ep
5.9 - La bienveillance : Ga 5.22 ; Ex 34.6 - La douceur, l’unité : Ga 5.22 ; Ps 90.17 ; Ep 4.2 - La maîtrise de
soi : Ga 5.22 ; 2P 1.5-7 - L'assurance : Ac 4.13, 29, 33 - La force intérieure : Ep 3.16 - La communion les uns
avec les autres : Ph 2.1 ; 2Co 13.11 - La consolation : 2Co 1.3-7 - "Le Paraclet", littéralement celui qui est
"appelé à côté de" quelqu'un pour lui apporter de l’aide, donc un consolateur, un avocat, un pédagogue,
un conseiller, un défenseur, etc. Jn 14.26; 15.26 - Les dons de la grâce de Dieu : 1Co 2.12 ; 12.4, 7, 8, 9 ; 1Co
14.1-4
Comment vivre la présence du Saint-Esprit ? Se convertir : Ac 2.38 - Croire en Jésus : Jn 7.38-39 - Aimer le
Seigneur et garder sa Parole : Jn 14.15-17 - Obéir au Seigneur : Ac 5.32 - Devenir serviteur et servante de
Dieu : Ac 2.18 - Etre outragé pour le nom de Jésus : 1P 4.14 - Par la foi : Ga 3.14 - En le demandant : Lc
11.13 - Par l'imposition des mains : Ac 8.17 :
La place du Saint-Esprit dans le projet de Dieu et dans nos vies.
A) Le ministère du St-Esprit est plus grand que celui de Moïse, 2Co 3.7-8, 18. Paul a pratiqué la loi de
Moïse, Ac 24.16 ; Ph 3.6 et a découvert qu’elle ne pouvait pas sauver bien qu’elle soit bonne et sainte. Elle
ne permet que de déceler les manquements des hommes mais elle ne leur donne aucun remède pour les
surmonter. Le ministère de Moïse est un ministère de condamnation (2Co 3.9), de mort (2Co 3.7). La loi, ni
la contrainte, ni les menaces, ni la peur, ni l'esclavage n'ont jamais engendré l'amour. Dieu en Jésus
inaugure une nouvelle manière d’agir.  L'homme ne reçoit plus une loi qui s'impose à lui, mais, sous
l'emprise de l'Esprit, il entend la parole qui le fait naître à nouveau.
B) Jésus un modèle inaccessible ? Le Saint-Esprit, ressource de Dieu, Jn 14,16, 26 ; 15.26 ; 16.13-14.
Fasciné par Jésus et son enseignement, nous désirons vivre selon son exemple. C’est alors que Paul fait
cette observation bouleversante : La grâce de Dieu vient suppléer à mes faiblesses. "La loi de l’Esprit de la
vie en Jésus-Christ libère de la loi du péché et de la mort", Rm 8.2. La fonction de l'Esprit est de refléter, de
manifester en nous l'image du Christ ; sa vérité - son amour - sa puissance - etc. L’Esprit nous a donné la
vie ;laissons-le donc aussi diriger notre conduite, Ga 5.25.
C) Guérir du malheur… le Saint-Esprit divin consolateur. Notre système de consommation : je désire et je
consomme et je désire de nouveau, cache et essaye souvent de combler des blessures intérieures que seul
le Saint-Esprit peut guérir et nous consoler des blessures de la vie.
D) Le Saint-Esprit… source et horizon de notre existence. L’Esprit est à l’origine, Gn 1.1-2 et à
l’achèvement, Ap 22.17. L'Esprit est au cœur de notre existence, Jc 4.5. Il a pour fonction d'empêcher les
humains de s'asphyxier, de laisser quiconque prendre emprise sur eux, de se laisser enfermer dans leur
désir désordonné. Comme le vent, il nous pousse à nous mettre en route, à vivre le bon et juste combat de
l'identité et de la liberté (Pacot, Ouvrir…, p.360). Les 5 lois de vie de Simone Pacot : 1. Choisir de vivre. / 2.
Accepter la condition humaine. / 3. Déployer l'identité spécifique de chacun en Dieu et vivre en juste
relation avec l'autre. / 4. Rechercher l'unité de la personne habitée par le Dieu vivant. / 5. Entrer dans la
fécondité et le don.
E) Conclusion : Redonner une juste place au Saint-Esprit. Le risque est de mettre un accent excessif sur les
manifestations surnaturelles, son opposé c’est de les minimiser et de mettre l’accent sur les efforts
humains et les valeurs morales. Quant au baptême du Saint-Esprit Smail dit : « Lorsque notre foi passe de
la parole au vécu, c'est alors que nous sommes baptisés du Saint-Esprit ». Peu importe comment les choses
se passent, pourvu qu'elles se passent. « Une expérience soudaine et critique… une transformation
spectaculaire… comme cela peut se produire lentement, calmement, sur une longue durée ».

Questions :
Pour moi, que signifie vivre selon l’Esprit, manifester les dons de l’Esprit, Lui donner une juste place ?
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